

LA ALCALDESA Y EL CONSEJERO DE ADMINISTRACIÓN PÚBLICA SE ENTREVISTAN EN MADRID CON EL NUMERO DOS DEL MINISTERIO

La alcaldesa no trae de Defensa un compromiso firme de que el Cefot continuará en Cáceres. El consistorio insiste en que no hay una decisión sobre su clausura definitiva. Por ahora el 30 de junio hay cierre temporal. A diferencia de lo que ocurre con el Cefot, Defensa sí confirma que las residencias de estudiantes siguen abiertas un curso más

JOSE LUIS BERMEJO 17/05/2012 EL PERIODICO DE EXTREMADURA.-

El documento confidencial de Defensa de que el próximo 30 de junio se procederá al cierre temporal del Centro de Formación de Tropa de Cáceres sigue valiendo. Las circunstancias no han cambiado, el ministerio no ha aumentado el contingente de tropa previsto para final de año y no hay perspectivas de oferta pública de empleo. Por eso no se preveía que del encuentro celebrado ayer por la tarde entre la alcaldesa, Elena Nevado, y el secretario de Estado, Pedro Argüelles, saliese algún cambio a corto plazo. Aunque sí se podía esperar algún pronunciamiento que despejase dudas sobre qué pasará con las instalaciones militares de Santa Ana a medio plazo, a partir del 2013, que es lo que realmente está en juego en esta historia. Pero no se produjo esa manifestación. No hubo un compromiso firme que garantice la presencia militar en Cáceres a medio y largo plazo.

La reunión de ayer por la tarde en el Ministerio de Defensa hay que entenderla como uno de los muchos encuentros que habrá en las próximas semanas, hasta que el ministerio diga que los nuevos soldados, cuando en uno, dos o tres años vuelva a haber oferta pública suficiente, seguirán yendo a los centros para la formación de tropa (Cefot), como el de Cáceres, o se formarán en las academias. Esto último supondría el cierre definitivo del Cefot y el paso previo a la desaparición de la presencia militar en Cáceres porque si en un periodo de bonanza no se trajo un regimiento a la ciudad, en uno de recesión, menos aún.

La partida está en juego y le ha tocado jugarla a la alcaldesa, Elena Nevado, como en su día le tocó a sus antecesoras José María Saponi y Carmen Heras. Nevado se enfrenta a una situación económica adversa y tiene mucho que perder porque tendría que explicar que ha sido su propio partido el que por razones presupuestarias deja a Cáceres sin uno de sus principales centros de trabajo. Nevado precisó ayer a este diario que pidió a Argüelles un pronunciamiento claro, pero que el secretario de Estado de Defensa le insistió en que aún no hay una decisión sobre el cierre definitivo del Cefot. "Mientras la puerta siga abierta, tengo esperanzas", aseguró.

El mensaje de que no hay decisión definitiva en relación al cierre es el más repetido por el gobierno local desde que este diario informase el 27 de marzo de que Defensa había comunicado al Cefot de que hay una decisión de cierre temporal del centro de tropa a partir del 30 de junio.

A lo que está pasando se le puede llamar como uno quiera --un cierre temporal, término que utiliza Defensa en su documento confidencial, cese de actividad, falta de oferta pública...--, pero la realidad es que a partir de esa fecha el acuartelamiento de Santa Ana, la instalación que acoge al Cefot, será como una universidad que no tiene alumnos, a la que van todos los días los profesores y los administrativos, pero que no tiene estudiantes, que no sabe aún cuándo los tendrá y que corre el riesgo de que sin alumnos no haya profesores, ni universidad y por tanto el cierre temporal sea definitivo.

La alcaldesa estuvo acompañada ayer por el consejero de Administración Pública, Pedro Nevado. En la reunión se recordó al número dos de Defensa la importancia social y económica que tiene el Cefot y la instalación militar de Santa Ana, que da empleo a 230 trabajadores, para una ciudad de servicios que tiene 11.000 parados y en la que se instruye a soldados desde hace casi medio siglo.

Por contra, mientras que en el caso del Cefot de Cáceres no hubo ninguna aclaración por el ministerio, Defensa sí informó ayer de que las residencias de estudiantes para militares de Guadalajara, Santiago de Compostela y Barcelona seguirán abiertas durante el próximo curso. El cierre temporal de ambas a la finalización del actual curso 2011-2012 se contempla en el mismo documento confidencial de Defensa en el que también se anuncia el cierre temporal del Cefot a partir del 30 de junio por motivos presupuestarios. El cambio de opinión respecto a las tres residencias se produce tras realizar un análisis de su "viabilidad económica y su previsible traspaso al Instituto Social de las Fuerzas Armadas". El futuro de Santa Ana dependerá de un estudio similar.